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浙江队正推动他去留洋浙江队正推动他去留洋杨晨杨晨：：王钰栋已经超越同时期的我王钰栋已经超越同时期的我

【【冉冉的新星冉冉的新星··王钰栋王钰栋】】

比赛进行到第 10分钟，越南国青队球员在禁区内把球解围，皮球落到了王钰栋
的脚下。王钰栋稍作调整，一脚远射，皮球贴着地面飞入球网。凭借着这个进球，中
国U19国青队在2024中国之队国际青年足球邀请赛1比0战胜越南国青队，取得了开
门红。时光拉回到今年2月份的上海。当王钰栋接过杨晨颁发给他的中国金童奖奖
杯，这是他足球生涯的一个高光时刻，但或许也仅仅只是开始。

近期，王钰栋在U19国青队的比
赛中连续三场进球，成为了国青队
名副其实的“大腿”，他的走红也正
是在国字号球队。去年在亚少赛上
大放异彩，让外界开始关注原本默
默无名的王钰栋，现在他已经是中
国足坛的“当红小生”。

从2022年亚少赛预选赛开始，
王钰栋在预选赛打进8球，又在去
年的决赛阶段比赛中打进3球，王
钰栋用11个进球和澳大利亚天才少
年伊兰昆达并列成为了赛事的射
手王。说到自己的走红，王钰栋告
诉我说：“我在亚少赛上的进球，让
一些球迷认识了我，这是让我感到
很高兴的事情，说明我的努力得到

了认可。（受人关注）我不会觉得是
压力，反倒是如果没有进球辜负了
球迷，我会觉得很对不起球迷，这
才会有比较大的压力。在受到关
注后，我会把这些都当成是动力，
提高对自己的要求，争取不会让球
迷失望。”

2006年 11月，王钰栋出生于宁
波奉化区大堰镇的南溪口村，因为
爸爸喜欢足球，王钰栋小时候经常
被带到足球场上玩耍，因此其天赋
被教练发掘，走上了足球的道路。

2021年开始到浙江队试训，王钰
栋迈出了非常关键的一步。去年7
月正式加盟浙江队，并且提升到一
队。在刚刚过去的2023年，王钰栋

有过太多的闪光点。当年8月，16
岁九个月零三天的王钰栋在中超
替补出场，创造了浙江队联赛最年
轻出场纪录；一个月后，王钰栋又在
亚冠联赛中出场。对于这梦幻的
一年，王钰栋说：“真得很开心能代
表家乡球队浙江队的一线队踢比
赛，这是我一直以来的愿望。”

今年是王钰栋征战中超的第
二个赛季，对于新赛季，他给出了进
球数的目标：“希望我能为浙江队，在
各项赛事中踢进两三个球。”由于手
部有伤，王钰栋本赛季在中超联赛的
出场机会不多，他目前已经伤愈，在
结束了国青队的赛事后，或许将会
在联赛中迎来更多的机会。
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第二次入围就在上海拿到中国足
球金童奖的王钰栋，可以说是实至名
归。杨晨在颁奖典礼上这样评价王钰
栋：“王钰栋作为一名
前锋，他在这个年
龄已经超过我的
同龄时期。希望
王钰栋不要把自
己 当 成 年 轻 球
员，而是当成一
名普通的中超
球员，继续保持
努力学习的态度，争
取在一队得到更大

的提升。”这是前辈对王钰栋的高度认
可，也是憧憬。

王钰栋的成长是飞速的。2017
年首次设立中国足球金球奖的时候，
王钰栋才11岁。“2017年的时候，我应
该是在上海踢球，那还是在打基础的
阶段。那个时候踢球很开心，也很
刻苦，我对未来充满了期待，也憧憬
着有一天能到更大的舞台上去锻炼
自己。不过对于自己七年之后能达
到什么样的水平，那时候没有想得太
细，就知道通过每天的努力去提升自
己，当然了，那时候就已经期待以后有
机会能进国家队了。”王钰栋说。

去年获得中国足球金球奖的
是武磊，王钰栋说：“磊哥

是多次当选了。我觉
得我现在和他的差
距，在大赛的经验
上，他在欧洲五大
联赛踢过比赛，这
样的经历对他的
帮助很大。接
下 来 的 日 子
里，我要向这
些大哥哥学
习，在各方
面都去加强
自 己 。 未

来？当然期
待能有机会拿

金球奖了。”
在中超联赛，前

锋的位置大多被外援
占据，王钰栋却依然选择
了踢前锋，并且还信心满

满：“因为我喜欢进球的感觉。其实
中超球队的每个位置，都会面临激
烈的竞争，我会去面对这样的竞
争。到浙江队后，球队的大哥哥们
都在帮我，让我尽快适应中超的节
奏。我也会和队里的外援们多交
流，向他们多学习，我有信心能让自
己在中超立足。”

国足正在征战世界杯预选赛，对
于中国国字号球队和日韩的差距，以
及目前处于的低谷状态，王钰栋表示：

“从这些年的战绩来看，我们和日韩有
差距，这是我们去追赶对手的动力。
球员要迎头赶上，比如在结束了教练
布置的任务后，要用更多时间去加练，
每天争取多一些进步。目前（中国足
球）可能对联赛的投入不如以前了；可
能国字号目前的成绩也不太理想。但
作为足球人，越是这样的时候，就越要
坚持，越要相信自己和中国足球的未
来。可以说，目前的大环境，更需要我
们这一代人去拼出一个更好的未来，
所以我一直会坚持踢球，也相信中国
足球可以走出低谷。”

在国青队战胜越南队的比赛中，
王钰栋和宁方泽分居左右两侧，作为
球队进攻的主要“推进通道”。宁方
泽也是绿城青训制造，目前效力于日
本的FC今治，在那场比赛中，替补席
上还坐着同样来自浙江队的徐俊驰
和叶道鑫。

尽管王钰栋2021年才来浙江队
试训，浙江队目前和日本青训的全面
合作让他受益匪浅。冈田武史于2011
年 12月 15日出任杭州绿城足球俱乐
部主教练，2013 年年底离开俱乐部
后，冈田武史一直以青训顾问的身份
服务于浙江队。在俱乐部的推动下，
浙江队和日本青训几次升级了合作
内容，一步步形成了目前的全面合作
形态，目前双方已经是第五次签署青
训合作协议。上个月，冈田武史还来
到在中泰基地给浙江队的教练讲了
一堂课，不少俱乐部的青训教练都听
了“名师讲座”。

作为合作的一部分，今年3月，浙
江队与日本FC今治达成协议，浙能绿
城青训2005届球员宁方泽租借加盟
FC今治。对于浙江队来说，宁方泽的
留洋只是开始。“我们希望浙江队球
员的留洋，可以形成系统化，让更多
球员去接受高水平联赛的锻炼，（让
球员）能更快更好的成长。”浙江队总
经理焦凤波表示。

“中国足球当下的现状，对于球
员留洋不能只是简单的支持，而是要
有推进的动作。特别像浙江队这样
把青训作为重中之重的俱乐部，要努
力为球员留洋搭建桥梁，打通留洋的
渠道，这一次，我们就是走出了这一
步。”焦凤波说。

对于王钰栋来说，接下来也很可能
走上留洋的道路，他也很期待能到国外
锻炼：“我当然想去高水平的联赛接受
锻炼，对留洋也有打算和期待。国外
联赛的节奏很快，不要说五大联赛了，
去年我跟浙江队踢了亚冠联赛，特别
是客场和甲府风林的比赛，对手是一
支日本二级联赛的球队，但和他们踢
完比赛，明显感觉速度和节奏要比中
超的一些球队快，比赛强度很大，很能
锻炼人。所以我觉得国外高水平联赛
对自己的锻炼会很大，因为明年还有
全运会，我要代表浙江队参加比赛，所
以想后年可以出去看看，相信留洋的
经历能让我得到更快的提升。”

“我们非常支持球员能走出去，
在目前的情况下，球员走出去能更快
提升自己的水平，我们不会拦着耽搁
他们。就像这次宁方泽的留洋，我们
还迈出了实质性的一步，俱乐部主动
帮助球员去完成留洋。”焦凤波说：

“所以以后不仅会有王钰栋走出去，
还会有张钰栋、李钰栋们走出去，俱
乐部在支持球员留洋这点上是非常
坚定的。”

在俱乐部的个体利益面前，浙江
队认为还是要以球员利益和中国足
球的利益为重，焦凤波说：“如果因为
私心，不让球员去留洋，耽误的是球
员，往大了说是中国足球的发展。所
以在留洋的问题上，我们的态度非常
坚决，就是会为留洋创造各种条件，
去努力推进，让我们的球员有机会去
获得更好的锻炼。”

或许浙江队接下来的这些年轻
留洋球员，都将成为国字号球队
的中流砥柱。
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